



## **27 Kurzfilme konkurrieren um das „Goldene Glühwürmchen“**

Das Fünf Seen Filmfestival (24. August bis 4. September 2022) ist bekannt dafür, die besten mitteleuropäischen Kinofilme des Jahres zu zeigen. Doch einen besonderen Schwerpunkt legt das Festival seit jeher auch auf Kurzfilme. Der Preis „Goldenes Glühwürmchen“ hat im Fünf Seen Land sogar die längste Tradition, er wird seit 1999 verliehen. Dieses Jahr konkurrieren 27 Kurzfilme mit einer Länge bis 20 Minuten um diese Auszeichnung. Tickets für alle Vorstellungen gibt es bereits jetzt unter [www.fsff.de](http://www.fsff.de).

Die Filme wurden aus rund 450 Einsendungen aus Deutschland, Österreich und der Schweiz ausgewählt. Sie sind vom 25. bis 28. August in vier Programmen zu sehen. Eines davon führt das von Starnberger Künstlern initiierte, traditionsreiche Video-Art-Programm fort. Hier sind sieben experimentelle Kurzfilme zusammengeführt: ein spannendes, sehenswertes Programm für Cineasten. Das Publikum bestimmt in dieser und den drei anderen Programmen jeweils einen Sieger und entscheidet dann im Finale im Kino Starnberg am 28. August, wer mit dem „Goldenen Glühwürmchen“ ausgezeichnet wird. Der mit 500 Euro dotierte Preis wird vom Weitwinkel Verein e.V. gestiftet. Damit verbunden sind Entspannungstage im Seehotel Leoni am Starnberger See. Die Kurzfilm-Reihe wird unterstützt von der VR Bank Starnberg-Herrsching-Landsberg eG.

Inhaltlich sind die Kurzfilm-Programme bunt und vielfältig wie immer: EINE SEKUNDE DER WELT zeigt, was in derart kurzer Zeit alles passieren kann. In NICHT DIE 80ER flirtet Lucy mit Anton und erfährt dann, dass er HIV-positiv ist. In FLUFFY TALES muss ein Model beim Werbedreh kurzfristig die Rolle eines Hundes übernehmen. Und in MÄRTYRER DER STREBSAMKEIT von Alexander Peskador, dem Kurzfilmpreis-Gewinner von 2020, will der Tod die Pest im Jahr 1349 nach Württemberg bringen, doch zwei Wachsoldaten verwickeln ihn in ein Streitgespräch über Pestverordnungen und Einreisebestimmungen: eine schwarzhumorige Abrechnung mit der Corona-Politik. Neben diesen und vielen weiteren Realfilmen laufen auch kurze Animationsfilme wie CIRCUS IN TOWN, OBERVOGELGESANG oder IN THE UPPER ROOM. Das gesamte Programm finden Sie [hier](#).

Eine Plattform bekommen beim Fünf Seen Filmfestival auch die mittellangen Filme zwischen 20

und 60 Minuten, die meist die ersten längeren Fingerübungen angehender Regisseurinnen und Regisseure sind. Dieses Jahr konkurrieren elf Filme um den **Short Plus Award**. Der mit 500 Euro dotierte Preis wird von der Gemeinde Weßling gestiftet. Verbunden ist der Preis mit Entspannungstagen im Biohotel Schlossgut Oberambach.

Die drei Programme des Short Plus Award sind thematisch gegliedert: Das Programm 1 namens „Vergangenheit“ dreht sich um den Zweiten Weltkrieg und den Umgang damit. In „Therapie“, dem zweiten Programm, führen zwei Filme in die Psyche des Menschen. Programm 3 handelt von der „Liebe“, und im Programm 4 bekommen „Väter“ die Aufmerksamkeit des Publikums. Aus allen Filmen wählt eine Jury den Gewinner des Short Plus Award. Dieser wird beim Finale des Kurzfilmpreises am 28. August 2022 im Kino Starnberg ausgezeichnet. Alle Filme, die um den Kurzfilmpreis und den Short Plus Award konkurrieren, sind vom 25. bis 28. August an den Spielorten in Seefeld, Starnberg und Weßling zu sehen. Der Siegerfilm des Kurzfilmwettbewerbs wird auch bei der beliebten Dampferfahrt auf dem Starnberger See am 29. August präsentiert, die erstmals nach drei Jahren wieder stattfinden kann.

*Das 16. Fünf Seen Filmfestival findet vom 24. August bis 4. September 2022 statt: In Starnberg, Gauting, Schloss Seefeld und Weßling werden rund 130 der besten mitteleuropäischen Filme dieses Jahres zu sehen sein. Viele davon feiern Premiere oder sind in Bayern sogar ausschließlich beim Fünf Seen Filmfestival zu sehen, andere Filme laufen einige Wochen vor ihrem regulären Kinostart. Die Eröffnungsfeier findet am 24. August am Ufer des Starnberger Sees statt. In den folgenden elf Tagen erwartet das Publikum ein buntes Sommerfestival vor der atemberaubenden Kulisse der oberbayerischen Seen. Viele Filme werden von ihren Machern persönlich präsentiert.*

*Zu den Highlights gehören die Dampferfahrt auf dem Starnberger See mit Filmvorführungen im Schiff und auf dem Freiluftdeck (29. August), das Filmgespräch am See mit prominenten Gästen aus der Filmbranche (4. September) und die Verleihung des Hannelore-Elsner-Preises, mit dem eine herausragende deutsche SchauspielerIn gewürdigt wird (ebenfalls 4. September). Zum zweiten Mal findet die Reihe Kino & Klima statt, unterstützt von der unabhängigen privaten Initiative unserklima.jetzt von Anne und Alex Eichberger. Insgesamt werden zehn Preise verliehen: In zahlreichen Sektionen zeichnen namhafte Juroren oder das Publikum den besten Film aus, im internationalen Wettbewerb wird der Fünf Seen Filmpreis vergeben. Reihenübergreifend wählen die Zuschauerinnen und Zuschauer den Gewinner des Horizonte-Filmpreises, um den alle Filme mit gesellschaftlich relevanten Themen unserer Zeit konkurrieren.*

*Hauptpartner des 16. Fünf Seen Filmfestivals sind das Bayerische Staatsministerium für Digitales, der FFF Bayern, der Bezirk Oberbayern, die Stadt Starnberg, das Landratsamt Starnberg, die Gemeinde Gauting, unserklima.jetzt, eine unabhängige Initiative von Anne und Alex Eichberger, die ALR Treuhand GmbH, die Kreissparkasse München-Starnberg-Ebersberg sowie der Rotary Club Starnberg. Hauptmedienpartner sind der Bayerische Rundfunk und die Süddeutsche Zeitung.*

**Infos: [www.fsff.de](http://www.fsff.de), auf facebook und instagram: fünf seen filmfestival**